

GENAPPE

Travaux de bûcheronnage par des élèves au bois Balon à Bousval

La coopérative gestionnaire du bois Balon a procédé à des travaux de bûcheronnage avec la complicité des élèves de l'athénée de Rixensart.

Les élèves des deuxième et troisième degrés secondaires de l'option agent technique de la nature et des forêts de l'athénée de Rixensart, encadrés de leurs professeurs, ont prêté main-forte aux gestionnaires du bois Balon (1,6 ha) pour opérer des travaux de bûcheronnage dans le bois durant trois jeudis du mois de mars : « Tous les jeudis, nous sortons de l'école pour des travaux pratiques. Le but est de mettre les élèves dans les conditions de travail sur le terrain. Après leur cursus secondaire, ils sont agents forestiers et peuvent être par exemple garde forestier, gérer des milieux naturels, gestionnaire forestier...

Les élèves peuvent aussi entamer des études supérieures pour devenir bachelier et ingénieur forestier », signale Nicolas André, enseignant et gestionnaire d'une entreprise forestière.

« Ici, nous travaillons les techniques forestières à l'occasion de l'opération de bûcheronnage. Nous avons également des cours de chasse, de pêche et de gestion forestière », signale Diego, élève de sixième primaire.

Une vocation sociale

Au bois Balon, il s'agissait d'effectuer des éclaircissements, sécuriser les lieux en faisant tomber les arbres morts, après qu'un expert forestier ait procédé au marquage des arbres à abattre sous l'œil avisé de Grégoire Ghislain, responsable de ses travaux pour la coopérative. « Le bois mort est laissé sur



EDA

Les travaux ont été réalisés avec le concours des élèves de l'option nature et forêt de l'athénée de Rixensart-Wavre.

place pour la biodiversité. Les grumes coupées à deux mètres seront vendues. Nous n'intervenons pas dans la vente du bois, indique Jean-Paul Misson, responsable de la coopérative. Cette opération d'entretien a été rendue possible grâce au budget participatif 2023 de la

Ville de Genappe qui nous a alloué 2 500 €.

Les bois Balon a une vocation sociale. Il est ouvert à tous. Les élèves de l'école de Bousval y viennent régulièrement ainsi que les mouvements de jeunesse : « Nous comptons aménager la clairière, réaliser

un abri, avec une table pour pique-niquer ou taper carte », signale Jean-Luc Delabie, membre de la coopérative.

Proche de l'acquisition du bois Miesse

La coopérative souhaite faire l'acquisition du bois Miesse (0,8 hectare) contigu au bois Balon : « Nous sommes proches des 35 000 € nécessaires à son acquisition grâce à la contribution de la Ville de Genappe et de la Province qui nous ont octroyé chacune 5 000 €. Nous avons dû changer les statuts de la coopérative qui prévoyait qu'un coopérateur ne pouvait pas souscrire pour plus de 5 000 €. Or, la Province et la Ville avaient déjà des parts de cette valeur dans le bois Balon. Le bois Miesse, très naturel, est très complémentaire du bois Balon », souligne encore Jean-Paul Minon.

MICHEL DEMEESTER